



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 18 de septiembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, 24 Horas, El Universal, El Financiero, El Diario de México, La Jornada, La Razón, El Economista, Reforma, La Jornada, Diario Imagen, Publímetro, Ovaciones, 24 Horas.

Las cifras en México/Excélsior

Hoy, México enviará a la iniciativa Covax, liderada por la Organización Mundial de la Salud (OMS) el documento para formalizar el compromiso de adquisición de la vacuna contra el covid-19, con lo que está cumpliendo en tiempo con los requisitos para poder tener acceso a la misma. Así lo dio a conocer el director general de Epidemiología, José Luis Alomía, quien encabezó la conferencia de prensa 200, en ausencia de Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. El funcionario federal precisó, además, que México adquirirá la vacuna con fondos propios. “Dentro de la iniciativa Covax de entrada hay dos grupos: Aquellos que van a autofinanciar su vacuna, es decir, que vamos a pagar, México forma parte de este grupo que va a pagar por su vacuna con fondos propios, con fondos del país. México ha estado haciendo toda la provisión para poder salir con esta solicitud y, en su momento, compra de lo que se requiere o de lo que permite la iniciativa Covax para cada uno de los países.

Se acumulan 72,179 muertos en seis meses/24 Horas, El Universal, El Financiero, El Diario de México

A seis meses de las primeras dos muertes por Covid-19, el 18 de marzo; México reporta 72,179 defunciones acumuladas; 12,179 más que las 60 mil consideradas por el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, como escenario “muy catastrófico”. Mientras que expertos estiman que para enero 2021 pudieran acumularse 138 mil muertos. De acuerdo al Instituto de Métricas y Evaluación de la Salud (IHME), para enero próximo se podrían rebasar las 138 mil muertes por el virus SARS-CoV-2. Ese centro de investigación de salud global independiente en la Universidad de Washington advierte que, de flexibilizar las medidas de confinamiento por parte de las autoridades, se pudieran rebasar las 158 mil muertes para enero de 2021; y de tener un uso generalizado de mascarillas, sólo se tendrían 129,217 fallecimientos para esa fecha.

México formaliza hoy su solicitud de inmunológicos en la base Covax/La Jornada

México entregará hoy a la Organización Mundial de la Salud (OMS) su compromiso para la adquisición de la vacuna contra el nuevo coronavirus, de acuerdo con el calendario previsto para las naciones que integran la plataforma de Acceso Global para la Vacuna contra el Covid-19 (Covax). “Se trata de un documento en el que se debe definir el modelo mediante el cual se busca adquirir el biológico, ya sea con recursos propios o con financiamiento”, informó José Luis Alomía, director general de Epidemiología de la Secretaría de Salud, quien destacó que la próxima fecha relevante de este proceso es el 9 de octubre, “cuando tendría que quedar transferido o liquidado lo que corresponda a los anticipos para obtener la vacuna”. En la conferencia vespertina en Palacio Nacional, también se anunció que “ya hay indicios de que el nuevo etiquetado frontal de alimentos comienza a dar resultado, porque estamos observando que hay algunas industrias de los alimentos que ya han comenzado a reformular sus productos, al reducir azúcares y sodio”, destacó Simón Barquera, director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública.

Suman 72 mil muertos por Covid/La Razón

Con 201 Decesos en las últimas horas, en el país suma 72,179 muertos por Covid, de acuerdo con la Secretaría de Salud. También se reportaron 684,113 casos acumulados; es decir, 3,183 más con respecto a las cifras del miércoles. Al respecto, José Luis Alomía Zegarra, director general de Epidemiología, destacó que el número de defunciones descendió 40% hasta la semana 36. Si bien el número de contagios va a la baja, explicó que podría presentarse una segunda meseta; es decir, un estancamiento en el descenso que se ubicó en menos dos por ciento. En conferencia, el director del Centro de Investigación en Nutrición y Salud del Instituto Nacional de Salud Pública, Simón Barquera, explicó el nuevo etiquetado frontal de alimentos que ya se puede encontrar en distintos productos. Éste consiste en advertencias sobre exceso de calorías, de azúcares, de grasas saturadas, de grasas trans y de sodio para facilitar la elección de lo que se consume.

Vacuna, con fondos propios: Salud/El Economista

El director de Epidemiología de la Secretaría de Salud, José Luis Alomía, informó que el gobierno de México con firmará este viernes la intención de comprar la vacuna contra el corona virus a través del Mecanismo de Acceso Mundial a las Vacunas contra la Covid-19 (Mecanismo Covax), y que se adquirirá con fondos propios. Explicó que el Mecanismo Covax contempla varias fases, la primera de ellas fue el 31 de agosto en la que México entregó su declaratoria de intención de adherirse al mecanismo; el 18 de septiembre entregará el documento de la adquisición de la vacuna; el 29 de septiembre se abordarán otros temas más de Covax; y el 9 de octubre el gobierno mexicano deberá hacer la transferencia de los anticipos para la compra de la vacuna. “Hay dos grupos de países, aquellos que vamos a pagar, México (está dentro de los que) va a pagar por su vacuna con fondos propios”, refirió. El funcionario añadió que otros países de América Latina buscarán fondos para financiar su acceso a la vacuna. José Luis Alomía indicó que la elección del tipo de vacuna que México adquirirá se definirá en el momento en que concluya la fase tres de los nueve prototipos de vacuna contra el Covid-19 que integran el Mecanismo Covax.

Prepara Secretaría de Salud anticipo para adquirir vacuna/Reforma

El próximo 9 de octubre debe quedar transferido o liquidado lo correspondiente a los anticipos que se están solicitando para la vacuna contra Covid-19, que se adquirirá mediante la iniciativa Covax, de la OMS, indicó José Luis Alomía, director general de Epidemiología. A través de este mecanismo, el Gobierno federal puede acceder a una bolsa de hasta 9 biológicos en cuanto estén disponibles. En conferencia en Palacio Nacional, el funcionario indicó que aún está por definirse el monto de los anticipos. Comentó que el plazo para presentar la propuesta formal en relación a la cantidad y el modelo por el que se adquirirá la vacuna deberá ser enviada hoy. “Es un documento que hable sobre el compromiso por el cual el País ya va a suscribir en relación a la adquisición de la vacuna”, dijo. Señaló que el 31 de agosto se venció el plazo de la declaratoria de intención de participar en la iniciativa Covax.

Rusia inicia proceso para vacuna en México/El Universal

El gobierno de Rusia entregó el lunes pasado la información que tiene hasta el momento relacionada con las pruebas clínicas de la vacuna Sputnik V contra el Covid-19 a la Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios (Cofepris), dio a conocer el embajador ruso en México, Víktor Koronelli. El 9 de septiembre el gobierno ruso reveló que firmó un acuerdo con Landsteiner Scientific empresa mexicana que ha trabajado con las últimas cuatro administraciones federales para enviar 32 millones de dosis a México. El convenio se gestó entre la farmacéutica y Moscú sin la intervención de las autoridades federales en un principio, pero ahora, dice el embajador, están en comunicación permanente. “El fármaco primero tiene que ser registrado por Cofepris; de hecho, el 14 de septiembre le pasamos de manera oficial y formal todos los materiales que hay hasta ahora de resultados de las pruebas clínicas de la vacuna Sputnik V, o sea, la pelota está en la cancha mexicana”, explicó en entrevista. El embajador indicó que este tema se trató en la reunión que sostuvo con el canciller Marcelo Ebrard, además de que la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Secretaría de Salud, la Cofepris y el Conacyt participaron en una videoconferencia con el Fondo Ruso de Inversión Directa y el Centro Nacional Gamaleya, institución científica responsable de desarrollar la vacuna.

Científicos de la UNAM prevén tener la vacuna a mediados de 2021/La Jornada

Colaboran institutos públicos y un laboratorio privado A mediados del próximo año estará lista la vacuna contra la Covid-19 que actualmente desarrolla el Instituto de Investigaciones Biomédicas (IBm) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La investigadora Edda Lydia Sciutto explicó ayer que el equipo científico ha demostrado que el biológico en cuestión ha mostrado en animales la eficacia suficiente para inducir la respuesta inmunológica contra la enfermedad y que están avanzando para realizar pruebas preclínicas. En enero del 2021 esperan realizar la etapa clínica y tener el fármaco listo hacia la mitad del año. En la conferencia Contribuciones de la ciencia mexicana al control de la pandemia por Covid-19,

Sciutto refirió que en el desarrollo farmacológico participan investigadores de otras instituciones, como la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, los institutos nacionales de **Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán** y el de Enfermedades Respiratorias, la Universidad Autónoma de San Luis Potosí, la Secretaría de Salud y el gobierno de la Ciudad de México.

Con 360 pacientes, México participa en estudio mundial para tratar la Covid-19/Diario Imagen

México se sumó a la carrera por encontrar una cura contra el coronavirus y comenzó con el ensayo clínico de los fármacos mesilato de camostat y la artemisia annua, cuyos efectos serán evaluados en pacientes con síntomas leves y moderados. Distintos institutos médicos y centros de salud de la Ciudad de México participan en el ensayo clínico; con esto, México se suma a países como Estados Unidos para demostrar la efectividad de estos medicamentos. Algunas de las instituciones que participarán en el protocolo son el Instituto Max Planck, de Alemania; el Instituto Pasteur, el cual tiene su sede en Corea; y la Universidad de Kentucky de Estados Unidos, entre otros. De acuerdo con **David Kershenovich**, director del **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán**, tanto el mesilato de camostat como la artemisia annua serán aplicados a 360 pacientes con síntomas de leve a moderado de coronavirus, en un periodo de seis meses.

Landsteiner Scientific será el distribuidor/El Universal

La farmacéutica mexicana Landsteiner Scientific, S.A. de C.V., que ha confirmado la importación de 32 millones de vacunas Sputnik V provenientes de Rusia, es una empresa con más de dos décadas de trayectoria que ha sido proveedora del gobierno federal desde el sexenio de Vicente Fox hasta la administración actual. A través de sus filiales ha conseguido 821 contratos públicos desde 2003 hasta el primer semestre de 2020: como Landsteiner Pharma, S.A. de C.V., consiguió 6 mil 552 millones 894 mil 135 pesos en contratos; como Landsteiner Scientific, S.A. de C.V., 2 mil 334 millones 790 mil 165 pesos, y mediante Landsteiner Diagnósticos, S.A. de C.V., obtuvo 838 millones 99 mil 196 pesos. El 9 de septiembre, el gobierno ruso reveló que firmó un acuerdo con Landsteiner Scientific para enviar 32 millones de vacunas contra Covid-19, Sputnik V, y cubrir a 25% de la población nacional. El convenio se gestó directamente entre la farmacéutica y el gobierno ruso sin la intervención del gobierno mexicano en un inicio. Landsteiner Scientific fue fundada en enero de 1998 por Miguel Antonio Grandos Cervera —su actual presidente—, la madre de éste, Carolina Cervera Ramírez, y su socio Francisco Javier Isla Salvatori, en la ciudad de Toluca, Estado de México. En 28 años la farmacéutica ha conseguido levantar tres filiales nacionales, una en el extranjero, dos plantas industriales, creó una fundación, es propietaria de cerca de mil marcas ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y obtuvo decenas de concesiones de medicamentos aprobados por la Comisión Federal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris).

Pandemia deja más muertos que sismos de septiembre 85 Y 2017/Publimetro

En su último informe, la Secretaría de Salud federal informó que los fallecimientos relacionados con el virus SARS-CoV-2 ascienden a 72,179, mientras que en el movimiento telúrico de hace más de tres décadas se contabilizaron alrededor de 12,843 víctimas mortales, y en 2017, la cifra de decesos fue de 370. Es decir, si se suman ambos terremotos, las víctimas ascienden a 13,013, equivalente a sólo 18.3% de los mexicanos que han perdido la vida por la pandemia. Además, este 19 de septiembre se cumple 6 meses del registro del primer fallecimiento por Covid-19 en el país, ya que el 19 de marzo el gobierno informó que un hombre de 41 años que estaba internado en Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER) murió tras registrar complicaciones por síntomas relacionados con la enfermedad pandémica. Aunque la cifra oficial de decesos por el terremoto de 1985 ha sido una gran incógnita por varios años -principalmente por la falta de transparencia de los gobiernos de ese momento-, en 2015, el Registro Civil de la Ciudad de México dio a conocer que la cantidad de personas que murieron por politraumatismo, aplastamiento, asfixia, y todas las causas asociadas con los terremotos, ascendió a 12,843.

C-19 será primera causa de muerte en México: especialistas/Ovaciones

Podría COVID ser primera causa de muerte en México para diciembre próximo y las enfermedades no transmisibles (ENT) aunadas a la pobreza, han sido factores que han incidido en esta situación, señalaron estos lunes expertos. Esperamos que para fin de año la COVID-19 sea la primera causa de muerte y si está asociada a las ENT y a la pobreza, es una forma devastadora de muerte advirtió el doctor Gustavo Olaiz Fernández.

IMSS: 43 mil empleados de la salud se ausentaron por ser personal de riesgo/La Jornada, Ovaciones

En el marco del Día Mundial de la Seguridad del Paciente, el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, resaltó la importancia que debe tener el personal de salud que atiende la emergencia sanitaria por el Covid-19. Por su parte, José Ignacio Sánchez Preciado, secretario general del Consejo de Salubridad General (CSG), destacó

que los trabajadores “han jugado un papel destacado en el contexto de la pandemia”. Durante la sesión del CSG para conmemorar el Día Mundial de la Seguridad del Paciente y promover medidas que fomenten la solidaridad y cuidado de los enfermos, Sánchez Preciado destacó que entre las estrategias para cumplir con esta meta está crear capacidad sostenible de recursos humanos mediante capacitación y formación continua multisectorial e interprofesional basada en competencias, promover la investigación, en particular la aplicada, para mejorar la seguridad en la prestación de servicios de atención médica.

Otorga IMSS capacitación a 240 mil trabajadores/24 Horas

Bajo el lema “Personal sanitario seguro, pacientes seguros”, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) destacó que durante la emergencia por Covid-19 han implementado medidas que garantizan la seguridad, como la capacitación de 240,423 trabajadores. En un comunicado, el IMSS detalló que durante la pandemia se han emprendido acciones enfocadas en la capacitación del personal de salud, programa de salud mental, incapacidades temporales, notas al mérito, aval técnico médico para trabajo domiciliario en trabajadores vulnerables, dotación de equipos de protección personal y bono Covid. En el marco del Día Mundial de la Seguridad del Paciente, el director del IMSS, Zoé Robledo, resaltó que, del personal capacitado, 81 mil personas son enfermeras y 64 mil son médicos. Asimismo, indicó que para la operación del programa de salud mental Covid-19 enfocado a los trabajadores del IMSS un total de 129 psicólogos han atendido a 28,184 trabajadores en terapia grupal y 20,835 en terapia individual. Además, en coordinación con el sindicato del instituto generaron acuerdos en los que se han expedido 43,700 autorizaciones para ausentarse del trabajo, en beneficio de quienes tienen mayor riesgo de complicación en caso de contagio. Sobre el personal de salud detectado como caso confirmado o sospechoso de Covid-19, se reportaron 100,316 incapacidades temporales; 167 mil trabajadores se beneficiaron con el bono Covid, y otros 66 mil han recibido las Notas de Mérito.